



## Las cinco bengalas del torrero

De "Arriba" de Madrid reproducimos un escrito, bajo este título, firmado por Manuel Alcántara en la sección "Corazón del Mundo", referente a la información distribuida por la Agencia Cifra sobre el niño enfermo del torrero de Alegranza.

«La isla de Alegranza, no obstante su fonética, es más bien triste. Triste, pequeña y deshabitada como las huchas de los bajos de los pobres. Unos diez kilómetros de tierra hacen este breve pañuelo, esta semilla que flota por los anchos mares de Dios, siempre en el mismo sitio, cerca de Lanzarote.

Sólo dieciocho personas viven en la isla de Alegranza. Cada quince días un motovelero les acerca los víveres suficientes para sus sufridas necesidades. Cuando el motovelero se va, las dieciocho personas de la isla le dicen adiós desde el embarcadero. Ya miden el tiempo por este calendario de estrellas que cada dos semanas, aproximadamente, pone ruido y espuma por la piel verde y sensible del Atlántico.

José Olivera es uno de los dieciocho ciudadanos de la isla. Pero no es uno más: él es el torrero del faro. Su misión consiste en establecer ráfagas de luz sobre las olas, en señalar caminos mientras se queda quieto. Siempre está alerta José Olivera y supado sobre la cal de su faro; siempre atento a la singladura prevista y al posible extravío. Un día, un mal día, José Olivera se puso, como la isla, rodeado de pena por todas partes: su hijo —un hijo de dieciocho meses, amigo de las gaviotas, morenito por el hoyo y el salitre que la brisa acarrea— estaba malo. Grave.

En Alegranza no hay médico, ni servicios sanitarios, ni nada que se le parezca. En Alegranza viven dieciocho personas, a las que cada quince días llevan comida en un motovelero. Bien, José Olivera, torrero de faro, no supo qué hacer durante unas horas, y de pronto se le ocurrió encender una hoguera en la ci-

ma de la montaña llamada La Rapadura, con la esperanza de que los pescadores de la isla Graciosa entendiesen este lenguaje de fuego. Toda la noche estuvo en vela, allá por lo más alto de la torre del homenaje de su vida, el buen José... Y nada. Encendió luego cinco bengalas de socorro, que brillaron un momento en la noche marina como manos alzadas, luminosas, pidiendo algo desesperado, clamando con gritos de colores. Y nada.

Pasó cerca un petrolero, pero no tan cerca como para dejarse ver la bandera ni para darse cuenta de lo que estaba pasando en los diez kilómetros de tierra que hacen la isla. Se fue el petrolero. Era de día ya, el niño seguía peor y nadie pasaba, cuando José Olivera hizo señales con una sábana blanca desplegada al viento del Atlántico, y —¡bendito sea Dios!— desde una pequeña falúa vinieron unos hombres buenos, chorreando días marinos, y se llevaron al pequeño enfermo para que lo curaran allá, en Lanzarote.

Os digo qué alegres rompen las olas en la isla de Alegranza.

## Descubrimiento de un matadero clandestino en el parque Zoológico de Tenerife

Por la Guardia civil de la isla de Tenerife ha sido localizado un matadero clandestino en el que se sacrificaban caballos, burros y camellos, cuya carne era vendida —como si fuese de res— a diversos bares y establecimientos hoteleros de Santa Cruz. El matadero funcionaba en el parque Zoológico de La Laguna. Con este motivo han sido detenidas varias personas, entre las que figura un taxista.

Teléfono de ANTENA  
= 256 =

## Pescado más fresco y más barato para las provincias de Valladolid, Burgos, Zamora, Zaragoza, etc.

BILBAO. — Han cristalizado las gestiones que se venían realizando hace algún tiempo por los pescadores del litoral cantábrico, a través del Sindicato Nacional de la Pesca, cerca de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes para absorber los excedentes de la costera de anchoa y chicharro y de otras especies, tales como bonito, sardinas, etcétera.

La Comisaría ha concertado fijar un precio de dos pesetas para absorber los excedentes y evitar las achazones (tirar la pesca al agua) cuando estas avalanchas se produzcan y destinarlas al consumo de zonas como las de Palencia, Valladolid, Burgos, León y Zamora, que son las que absorberán las de los puertos pesqueros del litoral santanderino y vizcaíno, en tanto que las de los puertos guipuzcoanos serán destinadas a Alava, Logroño, Navarra y Zaragoza.

Para ello, la Comisaría General situará, de manera permanente, en Bilbao y San Sebastián, seis camiones frigoríficos, de 14 toneladas cada uno, en cada capital, para que, tan pronto como se produzca el hecho de la arribazón —avalancha—, absorber-

(Pasa a cuarta página)

## Debido a los temporales, las Compañías aéreas francesas pierden cada año 300 millones de francos

PARIS. — Las Compañías de aviación francesas pierden 300 millones de francos anuales, debido a la niebla y malas condiciones del tiempo en el país, según ha sido revelado por funcionarios de Compañías aéreas.

Los aeropuertos de Orly y Le Bourget, de París, son los que sufren mayor número de interrupciones en el tráfico aéreo,

largos de Nuestra Señera de los Dolores que se venera en la Iglesia de San Gil de esta ciudad, que ha participado en diversos actos procesionales. (Información en página 2)

Durante el mes de febrero se registraron en España 1.121 accidentes de circulación, que ocasionaron 126 muertes.

Accidentes de circulación en carreteras con unificados por las Jefaturas de Obras Públicas en el mes de febrero de 1959:

Número total de accidentes, 1.121. Accidentes mortales, 106; con heridos, 659; sin víctimas, 356.

Número de víctimas ocasionadas: muertos, 126; heridos, 1.282. Total, 1.408.

Causas de los accidentes con víctimas: infracciones del Código de la Circulación, 583; averías en los vehículos, 95; varias, 87. Total, 765.

Estadísticas del número de permisos de conducir retirados por sanciones impuestas en virtud de sentencias, comunicadas

(Concluye en página cuarta)

pero también se producen demoras en otros aeródromo provinciales franceses.

Las pérdidas son producidas por mayor consumo de gasolina, transporte de pasajeros desde un punto a otro, cuando no pueden ser desembarcados en el punto de destino, y por anulación de billetes.



PERFIL ISLEÑO

**Bicicletas y triciclos**

En diferentes ocasiones hemos traído a estas columnas el tema de las bicicletas y triciclos conducidos por menores de edad—incluso hasta por niños—que el día menos pensado va a proporcionarnos algún serio disgusto.

He aquí los dos últimos casos ocurridos, de los que hemos sido testigos presenciales.

Triciclo conducido por un muchachito de 13 años que, a gran velocidad, monta la acera de la calle Otilia Díaz, en su cruce con la de León y Castilla, estando a punto de atropellar a una niña.

Un transeúnte: ¿Por qué no tienes cuidado?

Triciclista: ¿Y a usted qué le importa?

Y el muchacho, más contento que unas pascuas, prosigue su «ruta».

Segundo caso. Un ciclista que atropella aparatosamente a un niño de 10 años en el cruce de León y Castillo con Hermanos Zerolo. Llanto y natural indignación por parte de su madre que le acompaña. Asistencia al menor en la confitería a allí situada. Muchas personas congregadas y protestas y lamentaciones inútiles por parte de la madre.

Como éstos, suponemos se darán muchos casos en la ciudad, máxime ahora cuando el tránsito de vehículos aumenta de día en día.

Apostillamos esta crónica con el siguiente suelto aparecido en la sección «Mirador» de «Falange», de Las Palmas: «Días pasados se señalaba en la crónica de sucesos el grave accidente originado por una bicicleta al producir lesiones de gran importancia a un transeúnte, calificadas de pronóstico grave. Este es un detalle más para que se repare en la necesidad de eliminar de la vía pública a tantos clientes infantiles que por su desconocimiento de las reglas del tráfico e irresponsabilidad constituyen serio peligro para la circulación rodada y de peatones.»

Y nosotros preguntamos ¿cabe exigir a los conductores de coches y camiones tanto requisito de carnets, exámenes, revisiones y responsabilidades, y en cambio cualquier muchacho (Concluye en página cuarta)

**El Capitán General de Canarias se despide de Lanzarote**

**Llegó a Arrecife a bordo de un helicóptero militar**

A mediodía del miércoles llegó a nuestra ciudad a bordo de un helicóptero militar de la base de Los Rodeos el Capitán General de Canarias, Jefe de las Fuerzas de Tierra, Mar y Aire del Archipiélago y provincias africanas, teniente general don José María López Valencia.

**NUEVO AUTOBUS PARA EL SERVICIO URBANO**

Recientemente ha sido incorporado al servicio urbano de autobuses un nuevo coche de fabricación extranjera, de 36 plazas, con asientos tapizados en «espuma de goma», que será destinado provisionalmente a la línea número dos que une los Cuarteles y barriada de Titerroygatra con Arrecife y barriada Marqués de Valterra. Dicho autobús, pintado de rojo y blanco, ha sido carrozado en Tenerife.

Los coches de esta línea salen desde la plaza de Las Palmas para el barrio Marqués de Valterra durante todo el día cada hora (desde las 6'15 hasta las 10'15 de la noche) y para Cuarteles y Titerroygatra desde las 6'45 hasta las 21'45.

El aparato, primero de esta clase que visita Lanzarote, tomó tierra en la plataforma de estacionamiento de aeronaves del aeropuerto, descendiendo seguidamente el ilustre militar a quien le fueron rendidos los honores de ordenanza por una Compañía del Batallón de Infantería de Lanzarote con escuadra y banda.

Las numerosas autoridades militares y civiles que acudieron a recibirle departieron amigablemente durante media hora con el Capitán General, en el «hall» del aeródromo, para corresponder así a la despedida oficial del teniente general López Valencia, quien en fecha próxima cesará en su cargo militar del Archipiélago al cumplir la edad reglamentaria, que solamente le permitirá ocupar destinos sin mando.

La travesía Tenerife Fuerteventura la realizó en avión, ocupando el helicóptero en Puerto del Rosario.

En su viaje a Arrecife le acompañó el Gobernador Militar de la Provincia, general de Brigada don José Carvajal Arrieta.

**Cuarteles para la Guardia Civil en San Bartolomé y Puerto del Rosario**

Días pasados ha comenzado en San Bartolomé la construcción de un nuevo edificio para Casa-Cuartel de la Guardia Civil, cuyo presupuesto de ejecución asciende a 990.588 pesetas. El mencionado edificio, que consta de dos plantas para instalación de 7 viviendas, oficina y otras dependencias, será levantado en la calle de El Cura.

Otro cuartel análogo, pero de mayor capacidad y presupuesto (1.233.586 pesetas), ha comenzado a construirse en Puerto del Rosario, (Fuerteventura).

El del pueblo de Haría empezará a edificarse en fecha próxima, ya que sólo se está pendiente de un presupuesto adicional para cimentación.

El autor de estos proyectos es el arquitecto don Felipe García Escudero y Torroba, dirigiendo las obras el también arquitecto don Javier Suazo y Ben goa, con la colaboración del Aparejador don Manuel Marín Tapia.

**DESEO**

casa para habitarla. Informes en esta Redacción

**Con la celebración de los Divinos Oficios de la Vigilia Pascual finalizaron los cultos religiosos de la Semana Mayor**

**Varios miles de personas recibieron la Sagrada Comunión el Jueves Santo**

Con gran solemnidad y esplendor han continuado celebrándose en esta capital los cultos religiosos de la Semana Santa. El miércoles por la tarde, después del Santo Rosario y Vía-Crucis, tuvo lugar la procesión del Encuentro que recorrió el itinerario de costumbre. En la plaza de Calvo Sotelo se revivió la tradicional ceremonia del encuentro de Jesús con su Divina Madre, en medio de un gran silencio y recogimiento.

**LOS BRILLANTISIMOS ACTOS DEL JUEVES**

A las 7 de la tarde del Jueves se celebró la solemne Misa «In Coena Domini» que conmemora la ceremonia de la institución de la Eucaristía. La Misa fué magistralmente cantada por una agrupación coral bajo la di-

rección de la señorita Antonia Cabrera Matalla. Ocupó la sagrada cátedra el Rvdo. D. José Déniz, profesor de Religión del Instituto Nacional de Enseñanza Media en Las Palmas.

Párrafo aparte merece el brillantísimo acto del Cumplimiento Pascual en el que recibieron la Sagrada Comunión unos 1.300 hombres y varios miles de mujeres. Bajo la mirada sublime y protectora del Crucificado, aquellos miles de almas, hermanadas en el amor sincero y fraterno de la Caridad en Cristo, dieron un vivo ejemplo de humildad, fe y devoción hacia el común y único Padre, que a todos ama entrañablemente, a los que le comprenden y a los que no le comprenden, con el profundo sentido de su infinita bondad y mise-

ricordia.

A las 11 de la noche se celebró una Hora Santa con Rosario y Sermón, y seguidamente un Vía Crucis público, con la imagen del Crucificado, al que asistieron numerosísimos fieles, especialmente hombres, en medio de un impresionante y respetuoso silencio, interrumpido solamente por los cánticos y las oraciones. ¡Un Vía-Crucis realmente vivido y sentido, que jamás habíamos presenciado en nuestra ciudad.

(Pasa a página cuarta)

**Pérdida**

de un llavero en el trayecto Ferretería Spinola al muelle. Se ruega lo entreguen en esta ferretería donde se gratificará.

TEMAS LANZAROTEÑOS

# LA ISLA SOLA

Por PIO CID

«Lanzarote, la isla de las fuertes características, la isla sorpresa del viajero, va siendo una especie de San Borondón. Se ha hecho inabordable, inalcanzable. Los aviones no vuelan hacia ella. Hacia sus puertos no van sino viejos vapores que no pueden con sus años y que tardan una eternidad en franquear el centenar de millas que la separan de Las Palmas. Las Montañas del Fuego, el Jameo del Agua, la Playa Negra y la Verde Laguna, los cráteres, el maravilloso y estremecedor paisaje donde juegan los ocres, el negro, el rojo y el verde junto al azul purísimo del mar y bajo el limpio turquesa del cielo, no está ya al alcance del turista deseoso de reposar en aquella tierra casi encantada.

Se ve que seguimos haciendo

turismo y que seguimos atrayendo a los viajeros. Un día se suplicia a los árboles mejores de nuestras carreteras, sin que se piense en sustituirlos, como no sea con espantosos postes telefónicos, y ahí está la muestra en el Monte Lentiscal, a la misma puerta de un gran hotel. Otro día se preparan ateniados contra las playas que son nuestro orgullo. Otro, se consiente la profanación del paisaje con las peores muestras del mal gusto. Otro, se prohíbe el «ski» náutico. Otro, en fin, y esto es lo peor, se imposibilita el auge turístico, y más que bien merecido, de una isla como Lanzarote.

Dicen que «Iberia» reanudará el servicio de aviones tan pronto se corrijan ciertas deficiencias en el aeropuerto de Guacimeta. Veremos. No la tengo todas conmigo. A lo mejor se les ocurre instalar un servicio nocturno, tan «cómodo y puntual» como el que estamos padeciendo con el de la Península sin que valgan protestas ni gritos.

¿Y los barcos? Sospecho que seguirán las viejas cáscaras de nuez, tirando penosamente por su escaso tonelaje para llevar a bordo, empaquetados como sardinas, a los viajeros que tengan el heroísmo de afrontar tal viaje. Porque pensar en que se mejoren las comunicaciones interinsulares es soñar.

Pero, Lanzarote ¿no tiene derecho? ¿No contribuye como todos? ¿Es cosa de dejarla así, abandonada, sola, aislada, sin una voz de alentadora esperanza?»

(De «Diario de Las Palmas»)

Supermáquina de lavar

# BRU

Solicite catálogo a su representante en esta plaza

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto a Teléfonos. Arrecife de Lanzarote

## Colegio-Academia San Ginés

1.ª y 2.ª Enseñanza — Cálculo mercantil y Contabilidad — Magisterio — Comercio práctico — Cultura general — Párvulos

Calle José Betancort - ARRECIFE

TEMAS DE ACTUALIDAD

# Carta a Rodrigo D'Avila sobre Gerino

Por María Teresa

«Estimado amigo:

Al leer su carta de ayer me ha sido imposible de todo punto no asociarla con un hombre que ha despertado en Las Palmas la más viva expectación. Me refiero a Gerino,— así, a secas— el Rector de los Cursillos de Cristiandad. El lunes pasado, como Vd. sabrá, habló el primero en la serie de Conferencias Cuaresmales que los de «Cristiandad» han organizado.

Yo fui a oírle, porque, como mujer, me está vedado el ejercicio de esos famosos cursillos.. Y me siento obligada a perfilar una estampa de este hombre... ¿cómo calificarlo?; quizá diciendo nada más: de ese hombre cristiano.

Aparece de pronto en el escenario una persona corriente que mira al Crucifijo con el gesto infalsificable de la Fe viva: en seguida se advierte en Gerino un cristiano que tiene amistad personal con Jesucristo.

Luego, amigo d'Avila, Gerino reza. ¡Tremenda sorpresa! Gerino es uno de los POQUISIMOS cristianos que sabe rezar. Y, en seguida, Gerino habla.

Indudablemente Gerino tiene su estilo humano. Ese estilo tiene afinidades tremendistas. Pero, ¡cuidado!, el estilo humano del hombre le es tan indispensable como el tono de su voz, o su estatura; pertenece al capítulo de lo natural porque el cristiano es hombre, y nadie, ni a los más eximios santos, les falló su estilo humano.

Personalmente, Gerino no viene poseído de ninguna fuerza extraña, contra lo que muchos ignorantes (propensos, como toda ignorancia, a presuponer factores mágicos) han creído. Gerino es sencillamente un cristiano integral. Lo que debemos ser los cristianos. Así debemos rezar, así debemos hablar, así debemos sentir. Siglos y siglos de cristianismo garantizado administrativamente por la Historia. (Oh, la estúpida Historia que nos incita a vivir sobre laureles muertos!) nos han hecho creer que el cristianismo casuista, minimista y estricto de hoy es EL CRISTIANISMO. Algo así nos pasa con los sucedáneos alimenticios: que el día en que tenemos ocasión de probar un auténtico café, nos creemos que acaba de inventarse.

Note Vd. amigo d'Avila, el deprimente resultado que brota de la inmensa concurrencia (masculina y femenina) que se volcó el lunes en los Salesianos: nos asombramos de que un hombre normal, de que un seglar que viste chaqueta y gasta bigote,

hable de Cristo con el fuego natural, y la convicción sebre natural, del que SABE que está en lo cierto.

«¡Gerino es asombroso!», decían. ¿Asombroso? ¿Por qué? «Porque es UNICO»... ¡Ominosa y definitiva confesión! «Porque es único»... Sí, amigo d'Avila: lo triste, lo deprimente, lo calamitoso es que Gerino sea único... Lo verdaderamente tremendo es que necesitamos cientos, miles, millones de Gerinos. Lo verdaderamente paradójico es que Gerino asombre a la vulgaridad cristiana como la tribu enana se asombra de la estatura del explorador. La sutil paradoja estriba en que Gerino representa sencillamente, LA ESTATURA NORMAL DEL VERDADERO CRISTIANO. Y por eso, cuando nuestro cristianismo actual, casuista, minimizado y rotuario, DEJE DE ASOMBRAR SE ANTE LOS GERINOS, entonces podremos entonar un brioso ¡hosanna!, porque entonces habremos llegado a ser... nada más que cristianos.

Esto lo digo, d'Avila, porque en aquella media hora de charla cristiana, llegué a comprender que Gerino estaría en un todo conforme con mis palabras: porque sé que Gerino se cree el último de los cristianos.

Todavía, una observación más: como personalidad (cualidad humana añadida a la divina del cristiano) Gerino tiene temperamento de reformador ¡Cuidado de nuevo! Yo no conozco, en mi pobre erudición teológica, amigo d'Avila, ninguna actitud netamente cristiana que no sea reformadora de algo. El Evangelio es la reforma radical de toda una vida secular: es la «Nueva Ley» frente a la vieja ley y destronada. Reformar no es alterar dogmas, ni minar recibidas doctrinas... Es... eso que Vd. comentaba ayer a propósito de la alocución del Pontífice a los predicadores: tener presente LA EXPERIENCIA PASTORAL, Gerino viene señalando viejas posturas ACCIDENTALES que, como las

(Pasa a cuarta página)

## ¡ATENCIÓN!

véndese casa reciente construcción, llave en mano, con servicio completo y agua corriente, en calle Argentina Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

# CARNET SOCIAL

**VIAJE DE AUTORIDADES.** En el vapor correo «Viera y Clavijo» marcharon el viernes a Las Palmas el Delegado del Gobierno, don Santiago Alemán; Presidente del Cabildo Insular, don Esteban Armas, y Ayudante Militar de Marina don Pedro de Naverán.

Los dos primeros realizarán gestiones en minadas al acondicionamiento del campo de aterrizaje de Guacimeta.

**OTROS VIAJEROS.** Llegó de Madrid don César Manrique Cabrera.

—En unión de su esposa regresa hoy a Las Palmas el odontólogo don Manuel del Nero.

—Con el mismo destino hizo viaje el juez don Miguel Díaz Reixa.

—También regresó a Las Palmas, acompañado de su esposa don Manuel Marrero Santana.

—De Gran Canaria llegó el industrial don Aquilino Fernández Ramírez.

—Marchó a Las Palmas don Juan Betancort López.

—Hizo viaje a la Península el médico cirujano don José Molina Aldana.

**NATALICIOS.**—Ha dado a luz una niña, segundo de sus hijos, la señora esposa del Prá-

## Pescado más...

(Viene de primera página)

lo, partiendo estos camiones hacia las poblaciones citadas. Corre por cuenta de la C. A. T. los gastos de transporte, acarreo, manipulación, mermas, cajas, hielo, impuestos, etc.

En esas ciudades citadas, recipientes de este pescado, se podrá vender la anchoa a cinco pesetas el kilo.

Estas gestiones, cristalizadas ahora, se iniciaron por el Sindicato de la Pesca en diciembre. Actualmente, después de unas entrevistas habidas en los primeros días de este mes, han originado los acuerdos citados.

## Durante el...

(Viene de página segunda)

en el mes de febrero de 1959:

Privación por un año, 411; por dos, 62; por tres, 4; por cuatro, 3; por cinco, 1; retirados definitivamente, 5. Total, 486.

También se han retirado definitivamente dos licencias de conducir ciclomotores

## Bicicletas y triciclos

(Viene de segunda página)

*loco e irresponsable puede correr y andar a sus anchas por las calles amenazando gravemente con sus bicicletas y triciclos la seguridad y hasta el respeto debido a los transeúntes y peatones?*

GUI TO

tico de este puerto don Antonio Sivera Pascual, de soltera M.ª Isolina Nantes Coaña.

**OPERADOS.**—Convaleciente, de la operación a que ha sido sometida días pasados, se encuentra la señorita Amparo Ortega Cabrera.

## Con la celebración...

(Viene de segunda página)

### LOS ACTOS DEL VIERNES Y SABADO

Después de la celebración de los Divinos Oficios del Viernes, que se prolongaron bastante, debido al gran número de comuniones que se distribuyeron, tuvo lugar la procesión del Santo Entierro, en la que intervinieron siete tronos y a la que acudieron numerosísimos fieles que llenaban las calles del largo trayecto. Presidieron las primeras autoridades, así como numerosas representaciones militares. También figuraba en el cortejo procesional una Compañía de Batallón n.º LIV de Lanzarote, con armas a la funerala, y banda de cornetas y tambores. El trono que representaba el Santo Sepulcro iba escoltado por fuerzas de la Guardia civil con uniforme de gala.

La procesión se prolongó hasta cerca de las 10 de la noche.

A las 11 de la noche del sábado dieron comienzo los solemnes actos de la Vigilia Pascual, bendición del fuego, cirio pascual, etc, que terminaron con la celebración de la Misa de Resurrección.

Arrecife una vez más ha celebrado con extraordinaria devoción y brillantez los tradicionales cultos de estas fiestas religiosas que tanto significan en la liturgia de la Iglesia Católica.

### PREDICADOR EN HARIA Y TEGUISE

Varias conferencias cuaresmales se han celebrado en el pueblo de Haria, en los primeros días de la Semana Santa, a cargo del Rvdo. don Bernardo Domínguez Jorge, sacerdote del Puerto de la Luz, uno de los más fuertes impulsores de la Archicofradía de Nuestra Señora de Fátima.

El señor Domínguez Jorge ha pronunciado también, el jueves y viernes Santos, brillantes sermones en la iglesia parroquial de la Villa de Tegui se.

En ambos pueblos, y en otros importantes de la Isla, se han celebrado solemnemente los cultos religiosos de la Semana Mayor.

## Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica

Martes, 7:30 y 10:30

Estreno del emocionante film

### SECRETARIA PELIGROSA

por Gustavo Pojo y la «vedette» cubana Rosa Carmina. Una película de simpatía arrolladora llena de intriga, emoción, luchas encarnizadas y bailes modernos.

(Autorizada Mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30

¡La pasión de dos hermanos al borde de la muerte!

### PASION EN EL MAR

COLOR POR AGFACOLOR

por Pascalle Roberts y Conrado San Martín. La vida áspera y dura de los pescadores de altura llevada a la pantalla en una película que exalta los más puros sentimientos humanos.

(Autorizada mayores)

Jueves, a las 7:30 y 10:30

¡El Wakefield, el más valiente pionero del fabuloso Texas.

### EL HOMBRE DE KENTUCKY

TECHNICOLOR

por Burt Lancaster y Diana Lynn. Para defender a su hijo luchó con los puños contra el más diestro manejador del látigo.

(Todos los públicos)

Viernes, a las 7:30 y 10:30

Un combinado de música, alegría, amor y colorido que le hará soñar:

### ESCUELA DE MUSICA

Ballable en EASTMANCOLOR por Pedro Infante y Libertad Lamarque. «Alma llanera», «Guadalajara», «Brasil», «Manisero», y otras populares canciones interpretadas por las voces prodigiosas de los divos del cine sudamericano.

(Autorizada mayores)

Sábado a las 7:30

Más aventuras del famoso caballista KIT-CARSON.

«JUSTICIA PARA LOS CULPABLES»

«EL FUERTE DE LOS DESESPERADOS» y

«ATAQUE A LA CARAVANA»

por Bill Williams y Don Diamond (Todos los públicos)

A las 10:30

La más arriesgada aventura de los contrabandistas de marfil.

### AL ESTE DE ZANZIBAR

TECHNICOLOR

por Anthony Steel y Sheila Sim. Majestuosa y espectacular. Africa es el escenario de la película maestra del cine de acción.

(Todos los públicos)

PROXIMAMENTE: QUO VADIS

## Carta de...

(Viene de tercera página)

algas, van pegadas al casco de la nave de Pedro, y retrasan su velocidad Sencillo, como todo lo auténtico, Gerino se me apareció también como un «yo» poderoso y consciente de sí mismo: sabe lo que quiere y lo que es, Gerino, por intuición, y por carisma, se ha anticipado con su verbo de ráfaga hiriente y caritativa a la vez, a las palabras de Juan XXIII en esa alocución repetidas:

«La caridad corre pareja con la verdad. No tengáis miedo de decir que hemos llegado a los días de la salud, de la disciplina de los sentidos internos y externos. Decidlo en términos respetuosos, pero inequívocos: como lo decía Jesús en su tiempo».

Gerino (ese cristiano que todos deberíamos ser) no hace más que expulsar a laligazos a los mercaderes del cristianismo. Affma.

(De «Falange»)

## Coche FORD

4 cilindros 17 H. P., se vende, buen estado de uso.

Precio económico.

Informes, Ramón Rocío González, Fajardo, 39

## Se necesita

mujer para atender a señora anciana, se paga bien. Informes en esta Redacción.

## Se vende

Coche usado, marca «De Soto» matricula G. C. núm. 7.758.

Para informes, en: León y Castillo. 37. Comercio Abraham Aren-cibia Suárez

PRIMER ANIVERSARIO DE

## Don Saturnino Miranda Reguera

que falleció en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su familia.

Suplica a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso, y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá el día 1.º de Abril a las SIETE, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Arrecife, 31 de marzo de 1959

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Llegó de Cádiz en el transatlántico «Marqués de Comillas» una expedición de reclutas peninsulares

¿Incorporación del «Vicente Puchol» al servicio de los martes?

A las 6 de la tarde del miércoles entró en este puerto, procedente de Cádiz, vía Las Palmas, el buque «Marqués de Comillas», de la Compañía Transatlántica Española, que, al servicio del Ministerio del Ejército, desembarcó en Arrecife una expedición de reclutas peninsulares del nuevo reemplaz o con destino a esta isla y vecina provincia de Sidi-Ifni.

En la falúa de sus agentes en esta plaza, don Manuel Jordán Martín, acudimos a bordo de este antiguo navío español, construido en el Ferrol del Caudillo el año 1928. Sus características son: Eslora 140 metros; manga 17; y puntal 7. Tiene un desplazamiento de 14 000 toneladas métricas y sus máquinas desarrollan una potencia de 2 000 H. P. Su andar medio es de 10 millas. Viene al mando del capitán de la Marina Mercante don Alfredo Cuervas Mons, de 39 años, y su dotación le integran 180 hombres. Está acondicionado para transportar 590 pasajeros, entre primera, segunda y tercera clase.

El «Marqués de Comillas» consume, en cada día de navegación, 100 toneladas de agua y 70 de combustible.

Los reclutas que conducía para Arrecife fueron desembarcados en los pesqueros «Juan Luis», (andaluz) y «José Roselló» (alicantino) ya que el buque quedó fondeado en el antepuerto.

Después de permanecer tres horas en el puerto, el «Marqués de Comillas» continuó viaje a Tenerife, para desde allí dirigirse a Venezuela, Curaçao, Méjico y Cuba, y regresar a España por las islas Azores.

Posteriormente efectuarse un viaje a La Meca.

LA EXPORTACION FRUTERA

La mayor parte de fruta conducida la pasada semana a Barcelona la embarcó la motonave «Astene IV», en su segundo

viaje a Arrecife, que tomó en el muelle comercial 23.000 cerechos de tomates. Procedía de La Palma en donde descargó 500 toneladas de trigo.

También condujeron otras partidas menos importantes los vapores «Gomera» y «Viera y Clavijo».

MAÑANA ES ESPERADA LA MOTONAVE «INDUNAVAL»

Para mañana miércoles tiene anunciada la arribada a este puerto la motonave frutera «Indunaval», de 750 toneladas, que cargará asimismo una considerable partida de tomates con destino al mercado barcelonés. EL «MEDINA TANYA» SE REPOSTO DE COMBUSTIBLE

El lunes amaneció atracado al muelle comercial la motonave española «Medina Tanya» que, procedente de Puerto del Rosario, se dirigía a Sidi Ifni con un cargamento de materiales con destino a la construcción del muelle de aquella ciudad.

Aquí se repostó de gas-oil y víveres, continuando después viaje al puerto de destino.

¿PROXIMA RETIRADA DEL «GOMERA»?

Desde que el diminuto «Gomera» fue destinado al servicio marítimo de los martes, tanto el Gobernador civil, señor Martín-Cobos Lagüera, como la propia Compañía Trasmediterránea, han venido realizando importantes gestiones para sustituirle, hecho que, al fin, parece llegará a realizarse. A tal efecto y en fecha próxima llegará a estas islas el vapor «Vicente Puchol», que aunque algo antiguo en su construcción es de conveniente capacidad y de un andar hasta de 15 millas a la hora.

Mucho se celebraría la «buena nueva» en las islas menores del Archipiélago, ya que continuamente llegan a nuestra Redacción quejas de pasajeros del

aludido «playero», sobre las muy deficientes e infrahumanas condiciones en que hoy se efectúan los viajes a su bordo, especialmente las personas que ocupan la tercera clase y cubierta.

MAS PRODUCTOS AGRICOLAS PARA SIDI-IFNI

La diversidad de productos agrícolas recolectados este año en Lanzarote ha dado lugar a una exportación de los mismos a Sidi Ifni, cuya primera remesa embarcó anteriormente el mercante «Rio Sarela». Con este objeto nos visitó la pasada semana el motovelero «Mercedes de Abona» que condujo para aquel puerto pequeñas remesas de tomates, patatas, cebada y guisantes frescos.

DESCARGO ACEITE DE OLIVA EL MERCANTE «ALCORA»

En la mañana del martes atracó al muelle comercial la motonave mercante «Alcora» para descargar 250 bidones de aceite de oliva con destino al comercio local. Una vez realizadas las operaciones fue despachado para otras islas.

TEMPORAL DEL NORTE

Con motivo del viento duro del Norte que ha soplado en los últimos días, han entrado de arribada forzosa los siguientes pesqueros de la flota de Alicante que se dedican a la captura en fresco de merluza, pescadilla y calamares, en la vecina costa de Africa: «Josefa Caturla», «Viudo», «San Rafael Glorioso», «Miguel Perles», «Angelina Lloret», «Mi Voluntad», «José Roselló» y «Castillo de Santa Pola».

Estos barcos han permanecido varios días en Arrecife, aprovechando su estancia en puerto para aprovisionarse de hielo, gas-oil, agua o víveres. Tres de ellos descargaron pescado para subproductos destinados a la industria local. El «Josefa Caturla» zarpó el jueves para la Península conduciendo las partidas de pesca capturadas por la mencionada flotilla.

A causa del temporal pasaron el viernes frente a Arrecife cinco buques mercantes, para navegar al resguardo de la costa.

Don Segundo Manchado Suárez y esposa campeones del torneo de Canasta

Don Segundo Manchado Suárez y su señora esposa doña Pilar Suárez de Manchado se han proclamado vencedores absolutos del torneo de Canasta recientemente celebrado en el Casino de esta capital, con intervención de 52 personas, de ambos sexos, distribuidas en 26 parejas.

Se clasificaron subcampeones don Domingo Lorenzo García y su señora esposa Andreíta Rodríguez de Lorenzo. Los siguientes fueron los obtenidos por doña Isolina Medina de Rocha y doña Josefa Armas de Martín (terceros) y don Antonio Romero Mellado y su señora esposa doña Amparo Ortega de Romero (cuartos). Esta última pareja fue el más firme candidato al título hasta tres fechas antes del final, pero la pérdida de tres partidas consecutivas hizo que la pareja ya resacas de la eficacia fuerte y decisiva oposición.

Entre los premios donados figura uno de la casa «Domest».

No hubo...

[Viene de séptima página] go brusco, que desgraciadamente el domingo se produjo repetidamente por alguna. Expulsó a 5 jugadores.

ENTREGA DE TROFOS

Por el presidente y miembros de la Federación Insular se procedió a la entrega de trofos a los clubs campeón y subcampeón de la presente temporada, C. D. Funtilla y C. D. Lanzarote, donados por el Cabildo Insular y Ayuntamiento de Arrecife. Los equipos fueron muy aplaudidos.

OTRO MOVIMIENTO

Además de los vapores y motonaves ya mencionados, operaron en los últimos siete días las siguientes unidades: «Guanchinerfe», de Tenerife para Sidi Ifni, con un cargamento de asfalto y bidones de gas-oil; «Capitán Pérez», para Las Palmas, con 1 000 fardos de corvira y una partida de sardinas en conserva; «Aguila de Oro», de Agadir para Las Palmas, tomó en Arrecife 150 toneladas de sal; «Evelia», para Villa Cisneros y Güera, con carga general; «Ciudad de Tarifa», de arribada forzosa; «Don Luis», de isla Cristina, para la pesca; «Diana», para Las Palmas, con cargamento de patatas, boniatos y guisantes; «Juan Luis», de Barbate de Franco, para la pesca; «Arano», para Güera y Villa Cisneros, con carga general; «Costa Americana», de Puerto de Santa María y escalas para Barcelona, con 17.000 cerechos de tomates; «Ciudad de Mahón» para Las Palmas y escalas con 121 pasajeros; «Astene IV», de Cádiz para Barcelona, con un cargamento de tomates, y «Mar del Plata», de Alicante, de arribada forzosa.

BARCO DIRECTO PARA BARCELONA

Mañana miércoles amanecerá en puerto la rápida motonave «INDUNAVAL», que admitirá fruta para BARCELONA desde las OCHO de la mañana hasta las DOCE de la noche del citado día

Sus Agentes: Matías Garcías Franquis  
Teléfono, 92 Quiroga, 4

FRUTA PARA CADIZ Y SEVILLA

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores que el próximo sábado cargará fruta en viaje DIRECTO de ARRECIFE a CADIZ y SEVILLA la moderna motonave «RIO JALLAS».

Sus agentes: Matías Garcías Franquis, Quiroga, 4 - Telf. 92

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Soria, la capital de provincia menos poblada de España: 17.964

Pese a ello es patente la carestía de su vida: un kilo de sardinas, 18 pesetas

SORIA.—Sólo en Palma de Mallorca, en Girona y en Pontevedra existen índices del coste de la vida en el ramo de la alimentación—superiores a los nuestros—. De ello da matemática referencia el «Boletín de Estadística» (núm. 169, correspondiente al pasado mes de enero. Según datos en él consignados, el índice del coste de la vida para Soria durante el mes de noviembre de 1958 fue de 1.243,7. Tan elevada proporción comparativa nada más la superan Palma de Mallorca, con 1.449,6; Pontevedra, con 1.393,7, y Girona, que aparece con 1.375,3.

Burgos, por el contrario, se encuentra en nada más que 957,2. Tamaña desproporción no parece que pueda justificarse con nada. Pues siendo, como es, nuestra provincia agrícola y ganadera por antonomasia, resulta a todas luces incomprensible figure colocada en la picota de las capitales donde más cuesta hacer frente a la vida.

Y aún cabe añadir a la carestía de los precios la deficiente calidad en los artículos; porque, pese a que se produce carne de primera calidad, la que consumimos no lo es tanto. La «flor y nata» del ganado lanar y vacuno dedicarla—salvo excepciones—quienes en ella trafican a suministrar otros mercados.

### NO SE PUEDE COMER CARNE

Así, el consabido «no se puede comer carne» lo oye el periodista a cualquier señora que se encuentra por la calle con la bolsa de comprar en la mano. Y no hace más que cuatro días también pudo escuchar repetidas veces: «Ni tampoco sardinas». Efectivamente. Aquel día este pescado se cotizaba a 18 pesetas kilo.

¿Medidas a tomar? Algunas ya se pretendieron hace años, creando dos Cooperativas de

consumo. Pero su acción apenas si se nota, toda vez que se ven supeditadas a realizar sus compras al por mayor en casa de los almacenistas locales o de otros intermediarios no muy sobrados por el «favor» en el juego de los márgenes comerciales. El imponderable de lo económico les impide desarrollar una función de eficacia sustancial y duradera.

La especulación que ahora domina por sus fueros en no pocos aspectos y sectores sólo puede ser vencida con la rápida implantación de puestos reguladores, al menos en lo que se refiere a carne, pescado y frutas. De este menester debería ocuparse el Ayuntamiento, quien posee sobrados medios de todo orden y medida para que el empeño cuaje en realidad en «un más decoroso vivir» en todos cuantos aquí habitamos hoy.

### MAS MUJERES QUE HOMBRES

Tomando como base informativa el «Boletín» antes aludido, también vemos que hay ahora en la provincia de Soria 2.753 mujeres más que hombres. De éstas corresponden a la capital 1.452, y 1.301, al resto de la provincia.

Diremos a la vez que es Soria la capital de menos habitantes de toda España. Sólo 17.964. Con un total provincial de 154.878. Unicamente Alava, con 127.047, está por debajo de nosotros.

Resulta curioso saber a este respecto que sólo en Zaragoza hay muchos más sorianos residiendo que en la capital de su tierra. Allí se afincan unos 23 mil en números redondos. Y cerca de 14.000, en Madrid.

Esto, que parecería inexplicable a simple vista, se entenderá con facilidad en cuanto reparemos que aquí cuesta vivir más que en ninguna parte, entre otras cosas, porque también se gana mucho menos.

## Las reformas de la Lotería Nacional sólo afectarán al sorteo extraordinario de Julio

### Aclaración de la D. G. de Tributos Especiales

MADRID.—El director general de Tributos Especiales, don Francisco Rodríguez Cirugeda, ha recibido a los periodistas para hacer algunas declaraciones en relación con la noticia que anunciaba la reforma de la Lotería Nacional. El señor Rodríguez Cirugeda dijo que se ha extendido en estos últimos días la errónea creencia de que van a introducirse profundas reformas en la Lotería Nacional, que afectarán al precio de los billetes o en la distribución de los premios.

La noticia de que va a realizarse en julio un sorteo a modo de ensayo, con características especiales, ha sido, sin duda, el origen de esta creencia de que se piensa en suprimir la pedrea y de elevar a 100 pesetas el precio del décimo en todos los sorteos.

Aunque ya la Dirección General ha procurado puntualizar al alcance de la reforma proyectada, declarando, a las pocas horas de difundirse la noticia, que la reforma afectaría a un solo sorteo, que, de ser aceptado por el público, pudiera repetirse anualmente, conviene explicar su alcance, ahora que el programa del sorteo especial está ya concretado en forma definitiva.

El sorteo especial que va a realizarse será el día 15 de julio próximo, correspondiendo al sorteo extraordinario que en dicho mes se realiza anualmente. El precio del billete, como en los demás sorteos extraordinarios que trimestralmente se celebran, será de 1.000 pesetas—100 pesetas décimo—no hay, pues, en cuanto al precio innovación alguna. La novedad consiste en el programa de premios. Por prescripción de la instrucción de Loterías, el porcentaje de recaudación que a ellos se destina es el 70 por 100, el más alto por ciento de todas

las loterías europeas, idénticos en todos los sorteos del año, tanto ordinarios como extraordinarios y especiales. En esta ocasión, ese 70 por 100 será distribuido en un premio mayor de diez millones de pesetas cada uno. Una verdadera pedrea de millones. Habrá también reintegro para los billetes cuya terminación sea igual a las del primer premio y dos aproximaciones de 227.500 pesetas para los dos números inmediatos al gordo.

Se trata con ello, dijo el señor Cirugeda, de no competir con las quinielas, como infundadamente se ha dicho, puesto que éstas, regidas por un Patronato también dependiente de esta Dirección General, tienen su público propio, en gran parte diferente al de la Lotería, sino de corresponder al favor que el público dispensa a esto, brindándole una combinación diferente que de cuando en cuando rompa la monotonía de los sorteos habituales.

Nuestro deseo apunta a la popularización de un sorteo en los comienzos de verano, con poderosos atractivos, que pueda llegar a ser, en esa época del año, algo de lo que es en nuestras costumbres el sorteo de Navidad.

Posiblemente, a tal fin, se ensayará otro año, recogiendo la experiencia que ahora se obtengan y las sugerencias de los jugadores.

Un periodista preguntó al director general si el porcentaje que se destinaba actualmente a los premios había sido alguna vez superior, puesto que parece que en las listas aparecen menos premios. Respondió negativamente el director general, que afirmó que nunca ha sido superior al 70 por 100 y que si existen menos premios en cada sorteo se debe a que son de mayor cuantía.

## Estudios fotográficos REGUERA

Fotografías de galería, de excelente calidad. Revelado de carretes. Fotos artísticas en todos los tamaños. Trabajos especiales para bodas y bautizos.

### Modernísimas instalaciones y material.

Trabajos, todos los días, de SEIS de la tarde a ONCE de la noche. Luis Morote, 7 (trasera de la oficina de Recaudación de Contribuciones)

## Se vende

casa de nueva construcción, preparada para comercio en el barrio del Lomo. Informes en esta Redacción o don Santiago Rosa Camejo (contratista de obras)

## Cervezas - Refrescos Aguas minerales

A. González-G. Hita, 10. Tel. 155

## MAGISTERIO

### COMERCIO Y BACHILLERATO

Preparación intensiva para las oposiciones al Magisterio Nacional y la carrera.

Asignaturas sueltas y cursos. Precios económicos. Profesorado titulado.

Informes: Escuela de D. Francisco Aguilar. Hermanos Zerolo, 11

# GALERIA DE LOS DEPORTES

## GALLOS

### Extraordinaria jornada de peleas con nuevo triunfo del Sur

De verdaderamente extraordinaria —exceptuando la sexta riña— podemos calificar la jornada gallística celebrada anteayer en el Círculo Mercantil. Excelentes gallos presentaron ambas casas, voluntariosos, combativos y algunos de muy buena calidad, ofreciéndose una jornada de la que el público salió satisfechísimo. Muchos de ellos fueron presentados con espuelas postizas — el tercero del Sur era un «patarrasa» — y ninguno perdió ni partió sus naifes en el transcurso de las peleas. Una pena que los espectadores, especialmente los de butaca, no respondan con sus asistencia al notable esfuerzo que vienen realizando ambas gallerías.

Una parte del público se queja en lo que tardan algunos gallos en llegar a la valla, hecho que se hace necesario evitar porque muchas personas desean asistir después de las riñas a otros espectáculos.

**PRIMERA.**—Por el Norte giro Terry de Lola María Martínez, y por el Sur colorado de don Tomás Armas, de 1ª pelea, castío de don Francisco Dorta.

Buena e interesante riña que no se decidió hasta el último momento en que el sureño infirió a su contrario una fuerte puñalada de cuello que terminó con las energías del giro. Los dos primeros tercios de la pelea fueron favorables al del Norte, que en repetidas ocasiones metió bien las espuelas. Buena cuidada por ambas partes. (13 minutos) (0-1)

**SEGUNDA.**—Por el Norte pinto de don J. Gopar y por el Sur melado de los hermanos Toledo, casteado por don J. Hernández.

El del Norte ganó brillantemente esta riña, ciego en pelea y malherido, gracias a su excelente cuida y espíritu de lucha, ya que el melado fué casi siempre dueño de la situación, excepto en el principio de la contienda. (15 minutos) (1-1)

**TERCERA.**—Por el Norte giro de don Casto Martínez G., casteado por don Ricardo Peña, y por el Sur colorado de don Ginés Ramírez, casteado por don J. Hernández.

Espectacular pelea que sólo duró minuto y medio pues el del Sur, en las primeras pasadas, coge de cuerda y sentido al giro, dejándoles inútil sobre la valla. (1-2)

**CUARTA.**—Por el Norte colorado de 2 peleas de don A. Garcés castío de don Nicolás Díaz de Aguilar, y por el Sur giro de don Zollo Cabrera, castío de don Víctor Cabrera.

A los dos minutos de comenzar la riña el sureño para en seco a su contrario en acertado tiro de cuello, aprovechando este «handicap» para herir repetidamente al colorado. Pero éste, muy fuerte y animoso, replica con estalladas acometidas demostrativas de su clase. El del Sur, sin embargo, va perdiendo su batida y a punto estuvo de perder la pelea de no ser por una certera puñalada en el matadero, en la que hubo mucho de suerte. (13 minutos) (1-3)

**QUINTA.**—Por el Norte melado de don Pedro Hernández Spinola, castío de don F. Hernández y por el Sur colorado de don J. Saavedra, casteado por don Alfredo Cabrera.

Estupenda riña, con dos gallos activos y heridores, especialmente el norteño, que en seis minutos acabó espectacularmente con su rival dejándolo echado sobre la arena. (2-3)

**SEXTA.**—Por el Norte giro de don Margarita Guerra, castío de don J. Suárez y por el Sur colorado de don Alfredo Matallana, casteado por don

Victor Cabrera.

La pelea más larga y latosa de la jornada — 23 minutos — con una acertadísima «tabla» y dos seguros candidatos para la olla. (2-3)

**SEPTIMA.**—Por el Norte gallino de don P. Cerdeña León, casteado por don Nicolás Díaz, y giro de don Francisco Perdomo, castío de don Alfredo Cabrera.

Otro triunfo para el sureño que des hizo a su contrario dejándolo ciego y acribillado. El gallino del Norte, pese a ello, fue para nosotros un pollo extraordinario, entre los cuatro buenos gallos que presentó esta casa, pese a su derrota (2-4)

## Cervezas - Refrescos Aguas minerales

A. González-G. Hita, 10 Tel. 155

## Cerveza "LA TROPICAL"

PRESENTA LA QUINIELA GANADORA  
DE LA SEMANA

1 2 1 1 1 1 x 2 | 1 1 x 1 1 1 || 1 1

## EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

### EXAMENES DE MAGISTERIO

*Según comunican las Escuelas del Magisterio de Las Palmas al Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote, oportunamente se comunicará la fecha en que se desplazará a esta Isla el Tribunal mixto para celebrar exámenes.*

*El plazo para formalizar las matrículas en dichas Escuelas es del 2 al 30 de Abril próximo.*

*Quienes deseen detalles sobre derechos a abonar y documentos necesarios para formalizar las matrículas, pueden informarse en el Cabildo Insular.*

Arrecife, a 25 de Marzo de 1959  
El Secretario.

## FUTBOL

### No hubo vencedor--pese a la prórroga--en el torneo relámpago para entrega de trofeos Miguel, del U. D. Las Palmas y Arana, del Valladolid, actuaron el domingo en el Estadio

Los clubs Torrelavega y Estudiantes jugaron el domingo la final del torneo relámpago, al eliminar respectivamente al Lanzarote y Puntilla. Este último encuentro entre blancos y rojos resultó muy disputado, hasta el extremo de que ni siquiera en la prórroga pudo ninguno de los contendientes forzar el marco contrario, aunque repetidas ocasiones tuvieron para lograrlo. Pese a que el Torrelavega tiene hombres de más hechura, técnica y veteranía, corrió a cargo de los jóvenes Estudiantes lo poco de juego

conjuntado y eficiente que presenciámos a lo largo de todo el partido. Bien es verdad que los torrelaveguistas perdieron, casi al comenzar la contienda, uno de sus mejores hombres, el diuámico e incisivo Justo, expulsado del terreno de juego; pero aun así, a la hora de fijar el cómputo de méritos, éste se inclina ligeramente en favor de los Estudiantes, a nuestra manera de ver.

El domingo, antes de comenzar el encuentro de la nueva competición ligera, se jugará esta frustrada final.

#### LOS OTROS ENCUENTROS

El Estudiante, que el domingo salió desde el principio con «espada y malla», eliminó brillantemente a los campeones puntillistas, por dos «corners» a cero ya que ninguno de los contendientes logró marcar goles.

El Torrelavega eliminó al Lanzarote por 2 tanto a uno, logrados los blancos —sobre todo el último— en una jugada desgraciada del canchero lanzarotista. El gol de los azules se produjo como consecuencia de una acción iniciada por Tilo en el centro del terreno, que cede en corto a Miguel, driblando éste a un contrario y lanzando hábilmente el balón al hueco, adelantándose, el interior Fábregas que bate la puerta blanca, de tiro raso y esquinado.

Como central del Puntilla figuró Arana, jugador del Real Valladolid, líder del primer grupo de la Segunda División española, que, aunque algo lento, quizás debido a su falta de entreno, mostró un gran sentido de colocación, serenidad y habilidad en la entrega del balón al compañero mejor situado. También formó en las filas del Lanzarote, el equipo donde se formó, el jugador lanzarotista Miguel, de la U. D. Las Palmas actualmente cedido al Rayo Vallecano de Madrid, que demostró su probada y excelente clase en las pocas jugadas en que intervino.

Aunque con algunos defectos—hasta los mejores colegiados los tiene—el arbitraje del señor Martínez nos pareció bastante más que aceptable, con decisión y energía en el corte de jue

(Pasa a cuarta página)



PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR DON

## Antonio Manchado Suárez

(Secretario del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife)

Que falleció el 25 de Marzo de 1959, a los 46 años de edad,  
habiendo recibido los auxilios espirituales

D. E. P.

*Su desconsolada esposa, doña Agustina Peñate Padrón; hijos, Segundo, María Luisa, Antonio, María Isabel y Ana; madre, doña Ana Suárez, Vda. de Manchado, hermanos, don Sebastián y don Segundo; hermanos políticos, tios, sobrinos y demás familia.*

SUPLICAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su eterno descanso y se sirvan asistir a la misa que en sufragio de su alma se dirá el día 1 de Abril (MIÉRCOLES) a las SIETE Y MEDIA de la mañana, en la Parroquia de San Ginés, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Arrecife de Lanzarote, 31 de marzo de 1959

## (-) COSAS DE LA VIDA (-)

### Muebles y vajilla del «Queen Elizabeth», rotos, a consecuencia de un temporal con olas de 18 metros

SOUTHAMPTON.—El trasatlántico británico "Queen Elizabeth" atracó en este puerto con numerosos muebles, platos y otros objetos rotos, y 996 pasajeros mareados, incluyendo al ex primer ministro Anthony Eden y a su esposa, después de haber atravesado una de las peores tormentas de su historia. "Ha sido una de las tormentas más fuertes que yo he visto en el Atlántico", dijo a los periodistas el capitán del buque, comodoro G. H. C. Morris, cuando el gran transatlántico atracó en Southampton, con treinta horas de retraso sobre su horario previsto.

Morris, que lleva cuarenta y seis años navegando, añadió que la tormenta duró veintiocho horas, pero que él mismo pasó dos

días y dos noches en el puente de mando, dirigiendo la lucha contra vientos de 145 kilómetros por hora y olas de 18 metros.

El comandante del "Queen Elizabeth", que comparó el aspecto del mar a "una especie de cadena montañosa", agregó que se había visto forzado a reducir su velocidad desde la usual de 29 nudos a unos 24. Se ha tratado de uno de los más lentos viajes del "Queen Elizabeth" en tiempos de paz. El baile fue olvidado por vez primera desde hace seis años, y casi todos los pasajeros permanecieron encerrados en sus camarotes. "Desde el puente—ha dicho Morris—nos enfrentábamos con una auténtica pared de espuma, más impenetrable que la más densa niebla".

### Las botas de Mussolini

ROMA.—Las botas que llevaba el Duce cuando fue muerto las tenía el Ayuntamiento de Milán desde hace muchos años.

Las autoridades milanesas las

han hecho llegar ahora a la viuda de Mussolini para que las conserve junto a los demás recuerdos de su marido.

### Herido gravísimo por la majadería de un zapato

ZAMORA.—En la estación del ferrocarril fue alcanzado por una máquina que efectuaba maniobras el factor de circulación don Edelmiro Lorenzo Nieto, de cuarenta y cuatro años, con domicilio en Montamarta.

Al parecer, el tacón del zapato le quedó aprisionado en la vía, comenzando entonces a dar voces para advertir al maquinista de la situación en que se ha-

llaba. Pero sus voces no fueron oídas y la locomotora le arrolló.

El herido fue trasladado inmediatamente a un sanatorio, donde le fueron amputadas las piernas por el fémur. Para contrarrestar la gran hemorragia sufrida se le hizo una transfusión de cinco litros de sangre.

El herido se encuentra en gravísimo estado.

### Atropellado por un camión mientras dormía

Al intentar hacer el conductor una maniobra hacia atrás, el camión marca Pegaso, matrícula de Murcia 11.151, chocó contra el muro de una casa de la calle Isidra Jiménez, de Madrid, y lo derribó, penetrando en un dormitorio del inmueble, en el que se encontraba durmiendo

tranquilamente Liborio Berzar Arranz, de treinta y dos años, a quien causó heridas de pronóstico reservado.

Otra persona que dormía en la misma habitación y resultó ilesa, presa de pánico, desahució del escenario en veloz carrera.

## CLARK GABLE desmiente la noticia de su muerte



WASHINGTON.—Clark Gable tuvo una desagradable sorpresa al leer la Prensa mientras tomaba el desayuno en su casa Hollywood. Un diario importante de la ciudad anunciaba en gruesos caracteres la noticia de su muerte.

El actor, con la natural indignación, llamó inmediatamente a los periodistas para desmentir la noticia, que habría sido sensacional de ser cierta.

—Como ven ustedes, me encuentro perfectamente. Tengo sesenta años, pero mi salud es perfecta, a Dios gracias. Hoy mismo he estado rodando unas escenas en el estudio.

### Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

Lea «ANTENA»

# AGÜA DE MOYA

Elaborada con la más fina agua natural de Gran Canaria.

Deliciosa en verano e invierno... exquisita en todas las épocas :: Distribuidor para Lanzarote:

**BERNARDO MORALES MENDEZ**

García Escámez, 4 :: Teléfono, 158

Solicítela en todos los establecimientos de la Isla.